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 ４４９回目の伝統ある大東七夕祭りが４年ぶりに行われ、
１２宮がそれぞれの工夫を凝らした山車を繰り出し、
短冊や西瓜提灯で飾った笹竹を持った子どもたちが
「サーイ、サーイ、サイ、サイ　てんてこてんの七夕さん」の声を響かせました。
夜空には、花火が打ち上げられ、夏の一夜を楽しむ多くの人で賑わいました。

 ４４９回目の伝統ある大東七夕祭りが４年ぶりに行われ、
１２宮がそれぞれの工夫を凝らした山車を繰り出し、
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「現在建設中の倉庫棟」

　平素より皆様には、雲南市ならびに大東総合セン
ターの取り組みに対しまして、ご支援ご協力をいた
だいておりますことに厚くお礼を申し上げます。
　さて、以前よりご要望をいただいておりました大
東地域交流センターの施設改修による調理室の設置、
防災備蓄品の保管スペースを合わせた倉庫棟の建設
工事について、年内の工事完了をめざし着手しまし
た。
　これは、災害時など食事の提供が必要な場合に、
これまで調理室がなかったことに対応するものです。
和室を食事スペースとして有効活用するため、現在
の倉庫を調理室に改修、倉庫棟は北側敷地内に新た
に建設し防災備品等を収納する計画です。
　近年、自然災害の激甚化が顕著です。このように
市では避難所、備蓄品の整備を計画的に行っていま
すが、災害の程度によっては自宅から移動すること
が困難な場合、避難所でも非常食の提供ができない
場合も想定されます。自宅での利用や、避難の際の
持ちだしのため備蓄はとても重要です。普段買って

いるものを多めに買ってそれを消費期限が切れそう
な順番で使う方法も有効な備蓄手段とされています。
日頃の備えをお願いします。
　現在工事中の調理室と倉庫棟も、完成後は平時か
ら地域の皆様のアイデアでしっかり活用され、災害
等の非常時にも使い慣れた施設として有効な備えと
なることを期待しています。完成まで、もうしばら
くご不便をおかけしますが、ご協力を賜りますよう
よろしくお願いいたします。　

大東地域交流センターの
調理室と倉庫棟を整備しています
大東地域交流センターの
調理室と倉庫棟を整備しています所長　高田　浩二

大東総合センター通信

新庄飯田線４工区 交通安全対策補助（通学路）
工事第６期が現在行われており、今後、下水道、
電線地中化、舗装工事等令和６年度完成を目指
して進められます。
地域住民の皆様の利便性はもとより、交流機会
の拡大等大いに期待されるところです。

松江木次線バイパス
工事着々と進行中！
松江木次線バイパス
工事着々と進行中！
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　卒業後半世紀が過ぎてしまいましたが、真っ先
に思い出すのは夏もひんやり涼しかったあの講堂
の光景です。校歌が書かれた立派な額、中庭側の
壁にずらり並んだ肋木、遥か高い天井には大きな
丸い照明がボール除けの枠に美しい装飾のように
囲まれていました。入学式、卒業式、学芸会はも
ちろん普段の体育の授業や休み時間など多くの時
間を過ごしたこの場所に、懐かしい友達や先生、
お世話になった方々の面影が浮かんできます。
　中でも熱心に私たちに関わって下さった先生方
の姿は今でも鮮明に心に残っています。最初の担
任西山先生は、住職でもあり物腰は柔らかながら
特に善悪についてはしっかりと教えて下さる先生
でした。末っ子で甘えん坊だった私に時には厳し
く自分自身で考えて行動することの大切さを教え
て下さいました。３.４年は女鹿田先生、優しい優
しいお母さん先生でした。小さいお子さんがおら
れる中、週末にクラスの児童をご自宅に招いて下
さることもありました。家事や育児も笑顔でこな
される姿に憧れ、「私も将来は仕事と家庭を両立
出来る教員になりたい」と思うようになりました。

卒業時の担任石倉先生との思い出は放課後の読書
感想文指導です。コンクール応募にあたりより良
いものになるよう丁寧に時間をかけて私の気持ち
を引き出して下さり、自分の気持ちを文字で表現
する楽しさを教えていただきました。他にも裏庭
で一緒に茶摘みをした校務員さん、校門に立って
笑顔で迎えて下さった校長先生、朝礼中倒れた時
優しく介抱して下さった保健室の先生、いつも温
かい給食を作って下さった調理員さん、思えば数
えきれない方々に支えられ見守られ多くを学んだ
６年間でした。この時間があったからこそ、後に
教職の道に進み４０年を超える教員生活を何とか
勤めることが出来たのだと心から感謝しています。
　母校大東小学校
がこれからも多く
の子どもたちの支
えとしてますます
発展されますよう
お祈りしています。

懐かしの大東小学校
昭和４４年度卒業　山野　恵子（旧姓森崎）

大
東
小
学
校
創
立
150
周
年
記
念
に
設
置
さ
れ
た
時
計
塔

雲南市立大東小学校  
創立150周年記念式典
令和５年１１月１２日（日）１０：００～１２：００
大東公園体育館
○第１部　記念式典（前半）
　　　　　・会長あいさつ　・来賓祝辞
○第２部　児童の発表
　　　　　・大東小学校の歴史（６年生）
　　　　　・呼びかけと歌（１～５年生）
○第３部　記念式典（後半）
　　　　　・記念品贈呈
　　　　　・児童、校長あいさつ

大東小学校創立１５０周年実行委員会　
・ 大東地域交流センター　安部 TEL（０８５４）４３－２１３０
・ 大東小学校　　　　　　内田 TEL（０８５４）４３－６３３０

創立150周年イメージキャラクター
『さくライオン』

150周年を
みんなで
祝いたいにゃ

○半世紀ぶりの記念のイベントです。ご多用の折とは存じますが、ぜひお出かけください。
※当日は寒さも予想されますので、温かい服装でお出かけください。また飲み物もご持参ください。

お問い
合わせ先

日　時
場　所
内　容

地域のみなさまへ（ご案内） 

小学校校庭国旗掲揚塔横に設置
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夏休みこどものつどい
　４年ぶりに『夏休みこどものつどい』が大東小校区民生
児童委員協議会と大東地区福祉委員会の共催で開催され
ました、輪投げ、ボッチャなどのゲームの他、竹とんぼを飛
ばしで遊んだ後、全員で紙飛行機飛ばしと最後はビンゴ
ゲームで大いに盛り上がりました。

阿用川のいきもの
さがし

　おおぎ橋下 親
水公園で7月３１

日

（月）ゴビウスの先
生といっしょに川

のいきものをさが
しました。先生から

川がきれいだから
、トンボ・蛍などの

幼虫のほかシジミ
も生息していると

いう話を聞いたり
しながら夏休みの

楽しいひとときを
過ごしました。

　７月２９日～８月１日に北海道石狩市で開催された全
国高校総体に出場してきました。２回戦で宇都宮文星女
子高等学校（栃木県）と対戦し、０ー９で敗戦しました。
２回戦敗退という結果でしたが、全国の大舞台で試合を
することができ、良い経験となりました。たくさん応援
していただきありがとうございました。

　大木原 周藤広吉さん宅の庭に咲いたタカサゴ百合
（台湾原産）。生命力が強い花です。花言葉は「無垢」

まるで花束 
一本の茎から16輪もの花が！！

　今年の夏は、例年に比較
してひと際暑く、

連日の猛暑に中西康一さん
宅の牛も、モーウ

ンザリと言わんばかりでし
た……！　　　

今年の夏はひと際暑い夏

令和５年度全国高等学校総合体育大会
大東高校女子ソフトボール部
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宮川　浩二さん
みやがわ こうじ

森林組合の仕事について教えてください。
　主には、木の苗を植え付けてから苗木の成長を妨げる草・笹等の刈払
い、枝打ちや間伐等をしながら木を育てて行くことです。
　昔は、４０年～５０年で一本の木から１本の柱をとるために木を育てて
いたのが、現在は７０年程かけて合板用などの集成材による柱材を育てる
のが主流で１本の木から取った柱はほとんど使いません。

（現在の家の建築は、柱を使わないからだそうです…そうなんだガッテン！）

大東町の森林が現状どのような状況なのか教えてください。
　伐採後は、植栽（杉、ヒノキ、桜など）して山の木を絶やさないように
しているので、森林が減っているようなことはありません。ただ、竹林が
増えているようです。　　　　　　　　  (タケノコは、たくさん取れそうです…）

森林が果たす役割について認識を深め、山に親しみを持ちなが
ら誰にでもできる環境対策を教えてください。
　小学５年生の授業で森林が我々の生活にどのように関係しているのか、
環境の視点や木材の使われ方について話をしてます。
　杉６本で、大人１人１年分の呼吸できる酸素を排出し、二酸化炭素を吸
収するということを聞いてます。今は山に親しむことが少なくなる中で、

子どもの頃から少しでも環境に関心をもってもらいたいです…
　森林は、二酸化炭素を吸収して温暖化を防いだり、土砂災害の洪水を防ぐために、雨水を蓄え、ゆっくりと河川
に流したりして、我々生活に必要不可欠な役割をはたしていることを改めて理解して森林を見つめて頂きたいで
す。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　   　　（フムフム！大東町は山に囲まれた盆地です、ゆっくり見渡します…）

森林組合のPRと目指す目標を聞かせてください。
　自然を守り、働き甲斐がある仕事です。一緒に汗を流す仲間を募集しています。
　目標は、とにかく地域に密着した組織を目指してます。　　　　

　　　　（大変忙しい中、懇切丁寧に熱く語って頂きました…感謝！感謝！です）

大原森林組合 常務理事

みなさん こんにちは。
大原森林組合の宮川と申します。平成5年
に組合に採用され地元の皆様のご指導によ
り31年が経ちました。これからもどうぞ
よろしくお願いいたします。

ボーイスカウトと私
　およそ４０年前 “そなえよ
常に”  のモットーと三つのち
かい、八つのおきてを基本に、
大東中学校の生徒たちとロー
プワークや手旗信号、自然界
との付き合い方など、体で覚
える訓練等をしたことを懐か
しく思い出す。
　ボーイスカウト大東第1団
（海潮）に遅れること１３年、

昭和５４年に晴木親久育成会長の元、ボーイスカウ
ト大東第２団の発足式が田部長右エ門県連盟長のご
臨席を得て行われた。そして教育委員会から委嘱を
受けた私たちは、３泊４日の県の指導者講習を受講
し、ボーイスカウト育成の基礎を学んだ。
　今年８月に韓国で世界ジャンボリーが開かれ３万
人のスカウターが集結したが、政治問題になるほど
の物議を醸すとともに台風の影響もあり、途中撤退
になったことを新聞で知った。我々も昭和５７年に
宮城県の国立南蔵王青少年野営場において五泊六日
の日程で開催された第８回日本ジャンボリーに参加
した。全国、外国からの参加人数は２万人以上で
あった。
　開催中、皇太子（今の天皇陛下）殿下が会場を視
察されたが、その時も台風の接近で本部テントが崩

壊した。我々のサイトは
幸いテントサイトの穴掘
りをしっかりやるよう指
示をした甲斐もあり、活
動継続はできたが、なに
ぶん真夜中の襲来にほと
んど寝ずの番だったこと
を思い出す。
　当時大原郡、飯石郡には、大東第１団、第２団、
木次、三刀屋、飯石第１団、第２団と沢山の活動団
体があった。今でも指導者の方に偶然会ったりする
と当時のことを懐かしく語り合うことがある。ボー
イスカウトの活動等は学校側と話し合い、毎週水曜
日を部活免除日としていただき、その日を活動日に
した。指導者４～５人が付き添い三瓶山でのキャン
プや徹夜ウォーキング等の活動をよくやった。
　その後、平成１０年頃から中学校の体制や、我々
指導者の環境も変わり、雲南市内の各団は次第に活
動を停止せざるを得なくなった。そして、歴史ある
大東第１団も生徒数減や中学校統合予定もあり、活
動の灯が消えてしまったところである。
　当時ボーイスカウトとして活動した皆さんは今
５０歳前後、お父さんになって我が子にスカウト運
動の思いを教えている人がいることを願うところだ。
　“そなえよ常に”  は、今でも私の座右の銘である。

元ボーイスカウト大東第２団　　　　　
隊長　小山　繁樹

（絵：大東町東町北　細田 滋）（絵：大東町東町北　細田 滋）

指導者同士でロープ結び技術の習得



6

大東の歴史をたずねる会　宮沢　明久名工  上代又兵衛暮らしと文化

　江戸・明治・大正期の町内の社寺の建築や彫物の
作成に名を残した大工に上代又兵衛一門がいる。町
内北町在住の上代家の先人に当たる方々で又兵衛を
名乗ったのは善市右衛門と善右衛門の二代のようで
ある。
　東町に鎮座する嘯吹神社の本殿向拝下には龍と獅
子、牡丹の白木の彫り物がある。裏面には「龍 獅
子 牡丹　明治３３年１１月　木村小左エ門　上代
又兵エ彫」と記されており、明治３３（１９００）
年１１月の社殿造営の際に上代又兵衛が龍・獅子・
牡丹を彫り、木村小左衛門氏により奉納されたこと
が分かる。遷宮の棟札には大工としては名が無いの
で飾り物の奉納のみで関わっていたようである。
　また清田長安寺の本堂の中央の欄間には、龍を間
に向かい合う阿吽の虎が彫られて
いる。裏面には「明治３４年」の
為書きがありこの頃の作品である
ことが分かる。寺院を飾る彫り物
であり彩色を施したかなり迫力の
あるものとなっている。
　建物としては、大東加多神社
の棟札に「文久元年１１月６日

大工棟梁　善右衛門」「大正１２年１１月１６日上
代又兵衛・大坂米太郎・石川虎次郎外１９名」とあ
り江戸から大正にかけて社殿の修復に携わっていた
ことが分かる。
　上町宗専寺の記録には、嘉永元年８月に完成した
本堂の工事に上代善右衛門も大工棟梁として携わっ
ていたとある。東阿用善明寺本堂でも、大正１３年
完成の工事では大工棟梁として上代又兵衛の名がみ
える。
　この他、近在では加茂長谷寺の大正１１年の楼門
の改築にも携わっていたようである。
　この他にも町内各所に建築や彫り物を残したよう
であるが時代とともに作り変えられており記録があ
れば今のうちに残しておきたいものである。　　

長安寺本堂欄間嘯吹神社向拝下

　火をあつかう「鍛冶仕事」にはかかせない、風を操る道具“フイゴ”
が図書館へやってきます。フイゴは押したら風がでる？引いたら風が
でる？気になる人は図書館へ「フイGO！」

10月７日（土）～10月29日（日）大東図書館
10：00～18：00
0854-43-6131
毎週金曜日・祝日・月末

鉄の歴史村博物館 ×
雲南市立図書館コラボ企画展示

うそぶき

「フイゴと鍛冶」

※雲南市立大東・木次・加
茂図書館でそれぞれ展示し、
関連の資料展もあわせてお
こないます。

期　　間

開館時間

電　　話

休 館 日

〇10月21日（土）
 「秋の星座観察会」
土星や木星、アンドロメダ銀河などの
観察をしましょう。

〇１１月７日（火）
 「おでかけ研修会」
菅谷たたら山内見学、しめなわ創作、
りんご狩りなどで楽しい一日に。

回覧文書で詳細をお知らせします。
ふるってご参加ください。

お問合せ：大東交流センター TEL.４３－２１３０

生涯学習運営委員会からの
お知らせ

生涯学習運営委員会からの
お知らせ

・大東町（田中下）影山浩久 様（香典返し）
・大東町（清　田）千原孝通 様（玉串料返し）
・大東町（東町北）大坂光裕 様（香典返し）

　皆様からお寄せいただいたご寄付は地域の絆を深め、支えあう活動に対する補助金
等に活用させていただいております。

あいあい
募金
あいあい
募金

ご寄付に感謝致しますご寄付に感謝致します
項　目 雲 南 市 大 東 町 大東地区

総人口

男　性

女　性

世帯数

高齢化率

【 ( )内は対前々月比】

資料：雲南市HPより

■令和５年８月末現在の人口・世帯数

３５，２５４人
（－８９人）
１７，０５９人
（－２７人）
１８，１９５人
（－６２人）
１３，５６４世帯
（－３０世帯）
４０．５３％
（－０．０９％）

１１，２５８人
（－３１人）
５，５０７人
（－１３人）
５，７５１人
（－１８人）
４，１０９世帯
（－１０世帯）
４０．５７％
（＋０．０２％）

３，３５５人
（－１０人）
１，６３０人
（－５人）
１，７２５人
（－５人）
１，２８３世帯
（±０世帯）

大東地区振興あいあい募金運営委員会（TEL：43－2130）


